

Frédéric Marie Joseph dit Déric (de) **Sarrauton 90f/122f**

né le 11 octobre 1788 à Paris (75) **ii** le 23 octobre 1841, à Graille (76)

fils de Jean Joseph Antoine de **Sarrauton** (~1741-1793) [180/244](#) **v**

et de *Catherine* Félicité **Raffenau** (17..-1805) [181/245](#)

épouse vers 1811-1812 à Valençay (?)

... **(Carré) de Villebon**

née le ... 17.. à Valençay (?) **iii** avant 1840 (?)

filie de ... Célibataire

Enfants

nées à Issoudun ? :

- 1) Céleste de Sarrauton (>1812 - ...) [180 45/ 244 61fa](#)
elle épouse avant 1838 Eugène Caillot de Montureux (16.11.1814 - ...) [182 44/ 246 60ba](#)
- 2) Juliette de Sarrauton (> 1813 - ...)
elle épouse en 1828 à Romorantin (41) ... Godeau (ou Gaudeau)
- 3) Anna de Sarrauton
elle épouse vers 1831(?) ... Chateau

⌘ Frédéric de Sarrauton, dit Déric est le plus jeune fils d'Antoine de Sarrauton et de Félicité Raffeneau. Mais n'ayant jamais connu son père, il est élevé par son beau-père, le citoyen Lamanière.

Il a grandi librement et sans contrainte, au château de Chouday. Il excelle à la chasse. Quand son frère aîné Auguste Sarrauton essaye tardivement de prendre en mains son instruction, il se montre assez indiscipliné et peu attentif. Mais intelligent et pourvu d'une excellente mémoire, il assimile sans peine des rudiments d'arithmétique et de littérature qui lui permet de trouver un emploi de géomètre au cadastre vers 1808, en même temps que son cousin Eugène de Montureux.

C'est un joli garçon, beau parleur, bien que sans fortune, sa famille étant complètement ruinée.

⌘ Il épouse la fille de Monsieur de Villebon, d'une riche et noble famille des environs de Valençay.

Il s'installe dans la propriété de sa belle-mère, le château de Préalme. La demoiselle, élevée à la campagne, n'a pas reçu beaucoup d'éducation. Elle n'est d'ailleurs pas particulièrement jolie, mais elle est sûrement bien dotée. Cependant le jeune homme se brouille avec son beau-père, entamant contre ce dernier un long et coûteux mais inutile procès.

Grâce à l'appui et la protection du prince de Talleyrand, un voisin de Monsieur de Villebon dont il devient l'ami, Déric est nommé percepteur à Romorantin. Le couple aime fréquenter les seigneurs des environs. Mais ils n'en ont pas les revenus et leur train de vie est assez dépensier. Ils se retrouvent face à de grosses difficultés financières et endettés...

Déric ne garde que des contacts épisodiques avec son frère aîné, dont il n'apprécie pas les conseils de modération et les lettres moralisatrices. Il méprise la vie étriquée de petit contrôleur de comptabilité que mène son aîné. Auguste, de son côté, lui reproche ses magouilles et ses arrangements pas toujours très clairs.

⌘ Déric de Sarrauton marie sa fille aînée, Céleste, à l'un des fils de son cousin Eugène de Montureux. C'est l'époque où les deux hommes font encore des affaires ensemble.